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中国利郎有限公司各执行董事及设计师与
「LILANZ」代言人陈道明先生合照

9 月 25 日，中国商务男装领导品牌利郎
在香港举办了上市五周年庆典。利郎董事
长王冬星、副董事长王聪星、总裁王良星携
高层领导及其利郎形象代言人陈道明出席
了此次庆典。

自2009年上市以来，利郎的发展一直备
受业内关注。在这上市的五年期间，利郎不
断突破创新，在激烈的市场竞争中立于不败

之地：
营业额从 2008 年的 11.4 亿增长到 2013

年的23亿元人民币;
盈利从 2008 年的 1.5 亿增长到 2013 年

的5.2亿人民币；
此外，据不久前披露的半年报显示，

2014 年上半年，利郎净利润为人民币 248.1
百万元，增长 2.4%。净利润率为 22.7%，升
0.5个百分点。

值得一提的是，上市后利郎针对更年轻
的消费群体推出了子品牌 L2，可圈可点的
是，L2在市场上备受欢迎。

五年来，利郎以自信的姿态对外宣示：
简约而不简单的核心品牌价值理念，在转型
过程中，稳健发展已初见成效。在供应商管
理方面，提出“提质不提价”战略；在产品研
发方面，利郎已经拥有了 100 多人的国际化
管理团队，签约了来自 GiorgioArmani、三宅
一生、TommyHilfiger、Levi's 等国际品牌的知
名设计师；在生产力方面，利郎引进了美国、
日本、德国等国家的服装先进生产设备。

当然，利郎在上市五年内，战略转型成
功的关键离不开利郎团结一心的团队。在
这样的一个团队带领下，利郎引领时尚潮
流，与时俱进、林立世界时装之苑。

郑州晚报：看您和夫人现在的气质容
貌，当年肯定是才子佳人，天生一对。你们
是怎么相识的呢？

茅于轼：我们俩是远方亲戚，燕玲是我
舅妈的女儿的舅妈的女儿的舅妈的女儿，是

“舅妈女儿的三次方”。我是燕玲的姑妈的
儿子的姑妈儿子的姑妈的儿子，是“姑妈儿
子的三次方”，中间的姑妈和舅妈就把我们
两个撮合在一起。刚开始的时候，燕玲没有
看上我。（这复杂的关系，让记者和在座的工
作人员哈哈大笑起来。）

赵燕玲：第一次见面的时候我确实没看
上他。那时候他没有现在帅，人又瘦，牙是
爬（龅）的，颧骨又高，眼睛还小。我妹妹看
了都直摇头，不过他对我一见钟情。

茅于轼：我毕业后在呼伦贝尔开火车，
那里女性很少的，所以家里人就安排在老家
相亲，当时给我约了五个人见面，见了她之
后，我就给家人说谁也不见了。

赵燕玲：见了我之后他说要去上海看大
伯父，估计过 3 天回来，结果第二天就回来
了，还给我带了礼物。

茅于轼：是迫不及待要回来，我母亲看
我给燕玲买礼物还数落我，说人家还不一定
同意呢，劝我见见其他人，我是铁了心的。

赵燕玲：他也没钱，也不帅，真不如我其
他朋友，当时心里很不满意，买的礼物我也
看不上的，一个皮包和三本书。那个包的颜
色啊，真叫难看，不是深咖啡，也不是浅咖
啡，有点像灰咖啡的土黄。那三本书是《钢
铁是怎样炼成的》《希腊的故事》什么的，我

心里想，这肯定是个书呆子。
后来他回去工作了，就不停给我写信，

可是我当时的学校里老师什么的都喜欢我，
看到有人给我写信，都压下来没给我，这个
书呆子就给我发电报，内容就是“为什么不
回信”。我就奇怪了，没收到信怎么回信，后
来才找到信，我父亲看了他的信之后喜欢得
很，说：“难得有人字写得这么好，文笔这么
好，人一定也不错。”在父亲的劝说下，我就
尝试着跟他交交朋友。

郑州晚报：您二老一起携手走过 50 多
年的风雨坎坷，确实不容易，你们的婚姻有
什么秘诀吗？

茅于轼：年轻时候我特别不善言辞，不
会说那些甜言蜜语。但是我觉得婚姻和甜
言蜜语无关，需要两个人互相理解、互相信
任。两个人在一起过生活不容易，一要靠磨
合，二要有责任感，不管男方女方，都有责任
来维护这个家。

赵燕玲：嗯嗯，这点茅老做得特别好，很
信任我。在生活中，茅老不是那种特别喜欢
把“爱”挂在嘴边的人，但是生活中点滴细节
都让我倍觉温暖，感受到我在他心目中的分
量。这样就足够了。

这一路相携相伴走来，竟是坎坷不断、
挫折不断的60年，而今，这对才子佳人即将
迎来他们的“钻石婚”。

赵燕玲在离开时对郑州晚报记者说：
“一年里我陪着他五六十天都在外面跑着，
习惯了，我一辈子都崇拜他，支持他。”

郑州晚报：这几年河南的发展你了解
吗，河南应该如何发展呢？

茅于轼：郑州变化很大。虽然国家给
河南的定位是农业大省，但是河南必须有
自主的思考能力。农业对河南省是个优
势，河南出口粮食，这个优势还得发挥。
光靠农业是富不起来的，要靠工业与服务

业，但具体的政策要看河南将优势发挥出
来，避免劣势。

郑州晚报：河南农业占比成分大，农业
工业化的道路能行得通吗？

茅于轼：农 业 加 工 是 一 条 不 错 的
路 ，但 现 在 也 是 发 展 不 多 。 从 全 国 来
说 ，比 较 缺 的 还 是 服 务 业 ，特 别 是 金

融 业 。
我 们 对 金 融 业 的 认 识 从 理 论 上 有

错 误 。 错 在 认 为 生 产 才 能 创 造 财 富 ，
服 务 业 不 能 创 造 财 富 ，金 融 业 更 不 创
造 财 富 。 马 克 思 认 为 工 人 生 产 机 器 ，
煤 炭 是 财 富 ，理 发 师 理 发 不 能 创 造 财
富 ，反 而 要 消 耗 粮 食 。 表 面 是 对 的 ，金

融 业 更 不 创 造 财 富 ，没 有 劳 动 怎 么 创
造财富。

金融业的目标是为实体经济服务，所
以我们金融业的大方向有错误，错在生产
创造财富，一系列的政策被理论错误搞歪
了。金融业为实体经济服务，造成了我们
是世界的工厂。

谈河南
河南光靠农业富不起来

一直陪在茅于轼身边的，是他的夫人赵燕玲。
也曾经是苏州大户人家的千金小姐，而今是微烫卷发涂着红唇脚蹬小高跟鞋的气

质老人，吃早餐时，赵燕玲坐在茅老身边，给她递盐，帮他端水果，“生活上他很笨的，没
有我肯定不行。”

驱车行驶在郑东新区，身边的赵燕玲扭头看向车窗外，感叹说：“哎呀，这里环
境不错。”茅老也看向窗外，说：“出租车起步价8块，每公里1.5块……”还没说完，夫
人打断他向记者抱怨，“你看看你看看，他就是这样，到一个地方就讲这些，一看超
市货架就说这里经济好不好，一看机场工作人员的繁忙程度就要给我讲这里的经
济繁荣不繁荣……”

茅老呵呵笑着，纵着夫人说他的“坏话”。
一个感性，一个理性，一个是一辈子的美人，一个是一辈子的才子，经过人生大起大

落甚至“组织”逼迫“离婚”，两人都死死守在一起，茅老说：“我们马上就结婚60年了”。

优势，还必须工业化


